



# 6月保育所だより

令和6年6月4日

社会福祉法人 晋栄福祉会 大阪市立東中本保育所 担当 平田 あきら

あじさいの花が少しずつ色づき始め、梅雨の時期となりました。気温・湿度ともに上がり、汗ばむ季節になりますので水分補給を行い、子どもたちの体調管理に気を付けながら過ごしていきたいと思えます。また室内でも身体をたくさん動かせるような活動を取り入れて楽しみます。

## ～6月の行事予定～

3日(月) 身体測定(幼児)	14日(金) 絵本の読み聞かせ会(東成絵本の会)
4日(火) お楽しみ会(虫歯予防デー)	24日(月) 避難訓練
検尿提出日(2～5歳児)	28日(金) 内科健診
5日(水) 身体測定(乳児)	
6日(木) 乳児保育参観	



※状況により行事内容が変更する場合があります

## ～おねがい・お知らせ～

6月より気温に応じてシャワーをします。  
登所時、タッチパネルにシャワーの欄がありますので、必ずタッチをよろしく  
お願いします。



※チェックがない場合シャワーができませんのでご注意ください。  
※シャワー用タオルは毎日持って来て下さい。  
乳児は排便時にも使用するので2枚持って来て下さい。

7月から水遊び・プールが始まるのでご用意をお願いします。  
水遊び(0・1・2歳児) …身体拭きタオル、Tシャツ、パンツ  
プール(3・4・5歳児) …水着、水泳帽、身体拭きタオル



※登所時にタッチパネルの打刻がない場合、水遊び・プールに  
入れないので忘れずにお願いします

## ～乳児保育参観～

### ひよこ・りす組(0・1歳児)

日時: 6月6日(木) 時間: 10時45分～11時30分  
場所: 各クラス保育室 服装: 普段の服装



### あひる組(2歳児)

日時: 6月6日(木) 時間: 10時～11時  
場所: うさぎ組保育室(3歳児保育室) 服装: 白Tシャツ・黒か紺色のズボン

\*クラスにより開始時刻が異なりますので、掲示をご確認ください。

※当日自転車での来所はご遠慮ください。遠方、出勤事情により利用の際は事前に  
担任までお申し付けください。

※写真・動画の撮影はご遠慮ください。

※保護者の参加は各家庭1名となります。ご了承ください。

## ～乳児クラス懇談会のお知らせ～

ひよこ・りす・あひる組(0・1・2歳児)

保育・給食参観終了後、そう組(5歳児)の保育室でクラス懇談会を行います。  
時間は1時間程度を予定しています。(前後する場合がございます。)

## ～各クラスの様子～

### ～こどもの日の集い～

子どもたちの健やかな成長を願い、こどもの日の集いを行いました。こいのぼりやちまき等クイズを通して、こどもの日の関心を深めました。また、どのようにこいのぼりを作ったのか発表し見せ合いました。最後に体操で身体を思い切り動かして楽しみました。



#### ひよこぐみ (0歳児)

少しずつ保育所に慣れてきた子どもたち。音の鳴るおもちゃやボールなど好きなおもちゃを見つけ、楽しんで遊んでいます。楽器遊びではマラカスを手に持ち、歌に合わせてシャカシャカと楽しそうに振っています。「だるまさんが」の絵本では「だ・る・ま・さ・ん」のリズムに合わせて身体を揺らし、だるまさんの身体が転んだり、伸びたりする様子を楽しんで見えています。給食では食べる量が増え、モリモリ食べていますよ♪

目標：身体を動かすことを楽しもう

#### うさぎぐみ(3歳児)

毎日、元気な声がひびきわたるうさぎ組です。参観では少し緊張しながらも、見てもらえることが嬉しくて大きな声で名前を言ったり歌を歌っていました。またお家の方と一緒にコマを作って回すのも楽しんでいました！遠足では公園で順番に並んですべり台を何度も滑ったり、保育士と追いかっこをしたりと思う存分体を動かして大満足の子どもたちでした。たくさん遊んでお腹がすき「早く帰ってお弁当食べたい！」とお弁当を楽しみに保育所に帰り、あっという間に食べていましたよ。

目標：ルールのある遊びを楽しもう

### ～散歩遠足～うさぎぐみ(3歳児)

千間川みどり公園へ友だちと手を繋いで行きました。すべり台では友だちと一緒にすべったり鉄棒にぶら下がってニコニコ笑顔で楽しんでいた子どもたち。たくさん遊び、歩いたのでお腹がペコペコ。保育所に戻り所庭でお弁当を食べました。「みてー！」と友だちと見せ合いながら美味しそうに食べていました。



#### りすぐみ (1歳児)

保育所の生活にも慣れ、朝から笑顔が見られるようになりました。絵本が大好きな子どもたちは『絵本を見るよ!!』と呼びかけるとみんな集まって絵本の読み聞かせを楽しみにしています。また体操や手遊びでは保育士を真似て手を動かしたり立って屈伸したりと楽しむ姿がたくさん見られます。

子どもたちの興味のあるものや好きなことを見つけ、毎日楽しく安心して過ごせるようにしていきたいと思います。

目標：保育士や友だちと遊ぶことを楽しもう!!

#### きりんぐみ(4歳児)

毎日、友だちと楽しく遊んでいるきりん組の子どもたち。参観では緊張で固まってしまう姿もありましたが、友だちと楽しく身体を動かして、笑い合っていました！遠足では公園までの距離が長く歩き疲れた子もいましたが、到着するなり遊具で遊んだり鬼ごっこをして楽しんでいました♪お弁当も嬉しそうに食べていました。

またクラスで育てているサナギがアゲハ蝶やモンシロチョウになるのを楽しみにし、毎日じっくり観察している子どもたちです！

目標：友だちと協力する楽しさを知ろう

### ～電車遠足～きりん・ぞうぐみ(4・5歳児)

電車に乗って鶴見緑地公園へ行きました。きりん組は初めての電車遠足。頑張って歩いていました！公園に着くと子どもたちのテンションも上がり、友だちと追いかっこをしたりすべり台やうんていなどの遊具で遊び、たくさん身体を動かしました。待ちに待ったお弁当の時間は友だちとどんなおかずやごはんが入っているか伝え合いながら嬉しそうに食べていました。



#### あひるぐみ (2歳児)

毎日元気いっぱいな子どもたち！外遊びが大好きで、戸外にいく事を伝えると「やった～！」と嬉しそうに返事をする姿がほほえましいです。大好きなコンビカーに乗ったり、砂遊びではお店屋さんやお母さんになりきり、友だちや保育士とのやり取りも楽しんでいました♪給食ではスプーンを三指持ちで持って食べることに少しずつ挑戦しており「こう？」と確認しながら食べています！まだまだ難しいことありますが、繰り返し伝えていきたいと思えます。梅雨の時期に入りますが、室内でも身体を動かして遊びたいと思えます！

目標：友だちと身体を動かすことを楽しもう！

#### ぞうぐみ(5歳児)

菜園活動では、友だちと協力して土を運んで乾かし、肥料を混ぜ、野菜とお米の苗を植え、日々成長を楽しみにしています。参観では、緊張して静かな雰囲気でしたが、年長児として「かっこいいところを見てもらう」「頑張ろう」という気持ちが表れて、成長を感じました。遠足では、公園までの歩く距離が長く疲れていたものの、遊ぶときは思い切り身体を動かして、「まだ行きたい！」と話す子もいました。また、育てているアゲハ蝶がさなぎから、ちょうちょになることを楽しみにしている子どもたちです♪

目標：友だちに思いやりを持って関わろう

# ～うさぎ・きりん・ぞう組(3・4・5 歳児)保育参観アンケート結果～

## 5歳児ぞうぐみ

- 子どもたちの元気いっぱい大きな声で歌っている姿に感動した。
- 入所した頃に比べて、大きな口をあけて歌を歌ったり制作したり友だちと話したり、当番や片付けをしている姿がお兄さんになったと感じた。
- 家では黙々と好きなことに打ち込んでいるが、保育所では友だちと協力して当番活動をしていて意外な一面が見られた。
- 一緒に成長した友だちとの歌はとても感動した。
- 昨年参観まで泣いていたが、今回はずっと笑顔で活動していて成長を感じ嬉しく思った。
- きりん組の時には何かあると保護者の方に来ていたのに、しっかりと制作に取り組んでいて成長を感じた。
- 当番活動では、グループみんなで声を掛け合って協力している姿が微笑ましかった。



- 話を聞いて制作している姿を見れて安心した。
- 数字も自分で書き、分からない時は友だちと助け合い、子どもたちで力を合わせて行動して感動した。
- 友だちと仲よくしているようで安心した。
- 制作時、分からない数字が出てきた際に自分から「わかりません」と言っていたことに驚いた。
- 子どもの顔が見える席に案内して頂いたのが、表情が見えてよかった。
- それぞれの子どものペースを尊重しながら対応してくれて、感謝している。
- 小さい時から知っているからこそ成長を共感してくださり、これが最後の参観だと思うと寂しいような…しかし有意義な時間だった。
- 入所したときは毎日泣きながら来ていたのですが、今では降所時に楽しそうに「バイバイ」と言っている姿を見て、成長していて嬉しい。

## 4歳児きりんぐみ

- 身体を動かしたり友だちとの関わりや動物の足の数を考えること、絵本を読んでもらっている姿など色んな部分を見ることが出来て良かった。
- きりん組のみんなは元気がよく、歌、遊びを見ていて楽しかった。
- 緊張する中、普段の様子を見ることができてよかった。
- 友だちと会話をしていたり、去年と比べてとても成長していると感じた。
- 保育所で子どもたちが自分なりに頑張っているのが伝わった。
- ルールを理解して遊べていて成長を感じ嬉しかった。
- みんなが自分で切り替えたり残っている友だちを応援したりする姿に感動し、成長を感じられてよかった。
- 椅子取りゲームでの悔しい気持ちや応援する気持ちなど大切なことを学んでいるのだと思った。
- 友だちにも優しく声を掛けられていて、ありがたかった。
- ルールを守るところはしっかりと守られていてビックリした。
- 一人ひとりの個性が豊かで、子ども同士で助け合ったり注意をし合ったり仲間関係が築けていることに安心した。
- 子どもが参加していけるよう、友だちの所や遊びに誘ってもらい有難かった。
- 周りを見て行動している姿を見ることができて安心した。
- 今回の参観で見た子どもの良い所を家でも伸ばしてあげたい。



- 今回は機嫌が悪くあまり参加できず残念だった。次回は頑張ってもらいたい。
- 部屋の広さ的にも保護者1人だと思いが保護者2人での参観がよかった。
- 保護者2人参加できない場合はビデオと写真撮影を可にして欲しい。
- 制作をしている姿も見たい。
- 遠足の前日の行事で服は少し困ったが、お弁当の準備等、少し余裕をもって作れたので個人的には助かった。
- 参観と遠足が連続すると子どもの体力的にしんどかったりするので何日かずらして欲しかった。

## 3歳児うさぎぐみ

- 挨拶や歌を真剣に取り組んでいてクラスの雰囲気の良いと感じた。
- 元気いっぱいに歌を歌っている姿が可愛かった。
- 友だちと楽しそうにコマを作っている姿を見て、微笑ましかった。
- 去年まで出来なかった事ができるようになり成長を感じた。
- 今後どのように成長するのか楽しみ。
- 「自分でやろう！」とする姿に成長を感じた。
- まだ保育所で何をしたのか詳しく話せないが、色々楽しみながら友だちと過ごしているのだと感じた。
- 制作では、思いっきり好きな色で描いて楽しそうに取り組む、友だちと仲良くする姿を近くで見ることが出来て良かった。
- 友だちと笑い合ったりコミュニケーションが取れるようになってきたのを見ることが出来てよかった。



- 保護者も参加型の参観だったので、一緒に楽しめた。
- 子どもと一緒に制作をするのが新鮮だった。
- 普段から「グー・ペタ・ピン・サッ」と家でも言っていてその意味が分かった。
- 懇談会では、クラスの様子などを知ることが出来てよかった。
- 保護者も参加する時にスペースが狭くて大変そうだった。

アンケートのご協力ありがとうございました。

今後の参考にさせていただきます。

